

douzaine d'hectares de terre à l'état de pâture, d'où l'on tire des argiles et des grès. Cette propriété commune, réduite par des en-  
valissemens successifs comprenait trois cent quarante-cinq arpens au commencement du dix-huitième siècle.

Le cimetière, trop petit et clos de murs, entoure l'église.

Il y a deux moulins à eau et quinze fours à poterie dans l'éton-  
de la commune.

*Contenance* : Terres labourables, 346 h. 27,10. — Jardins, 9 h. 75,85. — Bois, 558 h. 29,45. — Vergers et pépinières, 11 h. 58,25. — Oseraies et aunaies, 0 h. 66,80. — Prés, 86 h. 85,25. — Pâtures, 69 h. 06,35. — Herbages, 52 h. 55,20. — Fiches, 18 h. 63,40. — Places, rues, chemins, 16 h. 99,50. — Eaux, 2 h. 74,65. — Propriétés bâties, 11 h. 72,90. — Total : 984 hect. 90,50.

Distance du *Coudray*, 1 myr. — De Beauvais, 1 myr. 6 kil. — Marchés, Beauvais, Gournay-en-Bray. — Bureau de poste, Son-  
geons. — Population, 671. — Nombre de maisons, 206. — Revenus communaux, 389 fr.

**LALANDE-ANCON**, *La Lande-Asson*; on écrit habituellement de-  
puis 1789, *Lalande-en-son* et *Lalande-en-con* (*Landa-Aconis*,  
*Lalunda* en 1140), dans le pays de Thelle, entre *Le Coudray-Saint-Germer* à l'est, *Sérifontaine* au sud-est, *Talmontier* au  
sud-ouest, *Puiseux-en-Bray* au nord.

Faible commune à territoire plane, descendant à l'ouest dans  
le fond de la Chéenne, et au sud vers la vallée de l'Epte. Il n'y a  
pas d'eau courante ni de sources dans le pays; on n'y trouve même  
pas de puits.

Le chef-lieu, à-peu-près central, est formé d'une grande et large  
rue courbe, traversant une place irrégulière; il est assez bien bâti.

Cette commune était comprise dans l'ancien comté de Chau-  
mont-en-Vexin.

La terre était une propriété de l'abbaye de *Saint-Germer*, que  
les moines furent obligés d'aliéner au commencement du dix-  
septième siècle; ils la rachetèrent vers 1700.

L'abbé nommait à la cure, placée sous l'invocation de la vierge,  
et réunie maintenant à la succursale de *Puiseux-en-Bray*.

L'église, construite en 1620, est un édifice carré-long, à chœur  
polygone, bâti en assises alternatives de pierre et briques, pierre  
et silex. Le clocher, couvert d'ardoises, est sur la porte.

Cette commune n'a point de hameau. Le bois de l'Eclat a été  
détaché de son territoire pour être réuni à celui du *Coudray-Saint-  
Germer*.

Il n'y a d'autre propriété publique que deux marnières. Des  
pâtures, fortes de trente hectares, sises au lieu dit le Mont-aux-  
Mâles, ont disparu sous des anticipations successives.

Le cimetière, fermé par des murs et des haies vives, entoure  
l'église.

Les hommes sont agriculteurs ou bûcherons. Presque toutes les  
femmes s'adonnent à la confection des dentelles.

*Contenance* : Terres labourables, 594 h. 51,20. — Terres  
plantées, 3 h. 55,15. — Jardins, 5 h. 24,85. — Bois, 149 h.  
38,85. — Herbages 8 h. 01. — Fiches, 0 h. 95,80. — Places,  
rues, chemins, 51 h. 95,80. — Eaux, 0 h. 18,10. — Propriétés  
bâties, 4 h. 61,30. — Total : 598 hect. 40,05.

Distance du *Coudray*, 5 kil. — De Beauvais, 2 myr. 8 kil. —  
Marchés, Gisors, Gournay-en-Bray. — Bureau de poste, Gournay  
(Seine-Inferieure). — Population, 261. — Nombre de maisons,  
76. — Revenus communaux, 471 fr.

**LALANDELLE** (*Landella*), dans le pays de Thelle, entre *Le Vau-  
roux* à l'est, *Labosse* au sud, *Flavacourt* au sud-ouest, *Le Coud-  
ray-Saint-Germer* à l'ouest, *Espabourg*, *Saint-Aubin-en-Bray*  
au nord, *Ons-en-Bray* du canton d'Auneuil, au nord-ouest.

Le territoire s'étend au nord jusqu'à la grande falaise du Bray,  
et comprend vers le sud une partie de la forêt de Thelle. Plus de  
la moitié du sol est boisée.

Le chef-lieu est formé de plusieurs groupes qui dénotent l'an-  
cienne existence de lieux autrefois distincts.

*Lalandelle* dépendait du comté de Chaumont-en-Vexin. C'était  
un membre de la commanderie d'Ivry-le-Temple.

Le commandeur possédait la seigneurie et nommait à la cure.  
Ce bénéfice dédié à saint Jean-Baptiste, est aujourd'hui une suc-  
cursale.

L'église a été rebâtie vers 1606 après un incendie qui en détrui-  
rit un côté; mais on a conservé un lambris de 1517 avec ses têtes  
saillantes, ses pendentifs et autres ornementa dans le goût du sei-  
sième siècle. Le chœur est construit en silex et les transepts en  
briques et silex formant échiquier.

Le clocher, central, est couvert d'ardoises. Cet édifice, propre-  
ment tenu, n'offre rien de remarquable.

*La Petite-Lalandelle*, hameau de soixante maisons, est au sud et  
très près du chef-lieu.

*Le Trou-Jumel*, autre hameau à l'est de *Lalandelle*, a une  
douzaine d'habitations.

La commune possède un presbytère, une maison d'école, une